

Sexenio Puebla

Estudiantes, punto central del Cuarto Informe de Alfonso Esparza

El Rector destacó la colaboración con el Gobierno del Estado a través de la construcción de dos planteles regionales: Atlixco y Tepeaca.

26 de septiembre de 2013 por Melisa Munguía Álvarez



Fotografía por: Esimagen

Teniendo como sede la [Unidad de Seminarios en Ciudad Universitaria](#), el rector electo Alfonso Esparza Ortiz presentó el Cuarto Informe de Labores del periodo 2009-2013 de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), el cual resaltó por ser austero y colocar al estudiante en el punto central de las mejoras institucionales.

Alfonso Esparza, quien tomará posesión como rector interino el pasado 22 de marzo, dio a conocer sus logros emprendidos durante seis meses a cargo de la institución, sumados a los seis meses de trabajo de su predecesor Enrique Agüera Ibáñez, quien abandó el cargo por contender a un puesto de elección popular.

“Este informe representa el cierre de una gestión que marcó pautas fundamentales para alcanzar la calidad académica que nos distingue, y para fortalecer los lazos de confianza y colaboración entre la Universidad, las autoridades gubernamentales y los sectores sociales”, dijo.

Los cinco puntos centrales de la exposición fueron: La vida Institucional, Los Estudiantes, Los Recursos Humanos, La Transparencia y la Calidad, todos temas fundamentales en su rendición de cuentas.

Entre los logros más sobresalientes que ha tenido la BUAP, es que por cuarto año consecutivo, recibió el reconocimiento por tener toda su matrícula de licenciatura en programas de buena calidad, por el CIEES. Este año, también obtuvo por parte de las certificadoras financieras internacionales Fitch Ratings, Standard and Poor's y Moody's, su ratificación como una institución con excelentes calificaciones en calidad crediticia.

Lo anterior coloca a la BUAP en una de las mejores universidades del país, tomando en cuenta que el nivel educativo de sus académicos sobrepasa al de otras instituciones. Ejemplo de ello, es que casi 90% de sus profesores de tiempo completo cuentan con posgrado, 55% tiene el reconocimiento de perfil deseable PROMEP.

Para generar un ambiente de certidumbre en el desempeño de las labores institucionales, el ex tesorero precisó que otorgaron 746 plazas al personal académico y administrativo. Ello, garantiza la estadía de su cuerpo docente, evitando que emigren a otras universidades.

Refuerzan lazos Gobierno Estatal y la BUAP

En su intervención, el gobernador **Rafael Moreno Valle** ratificó la colaboración de su administración con la universidad, pues aseguró que es un detonante de empleo y de calidad para toda la entidad.

Recordó que en los dos últimos años de su gestión invirtió **220 millones de pesos, para que docentes de todas las regiones de Puebla se capacitarán en la máxima casa de estudios**, bajo la premisa de que “la educación es la mejor inversión del futuro”.

Además como parte de este trabajo en conjunto, arrancaron con la **construcción de dos planteles de bachillerato, uno ubicado en el municipio de Atlixco y otro en Tepeaca.**

Sumándose a la promoción de las obras, **Esparza** calificó como positivo este último semestre al frente de la universidad y exhortó a todo el personal a superar las metas alcanzadas. Y es que en este año, se abrieron **seis nuevas carreras y una unidad académica, lo que representó que la matrícula aumentara**, llegando a más de 76 mil estudiantes en los tres niveles que ofrece la institución.

Estudiantes, punto central de este Cuarto Informe

Desde que emprendió la carrera por presidir la BUAP, **Alfonso Esparza** puso como **punto central de sus iniciativas a los estudiantes**. Hoy las pruebas saltan a la vista:

*Este año más de 8 mil estudiantes recibieron algún **apoyo económico para continuar sus estudios** en todos los niveles educativos.

*203 estudiantes se encuentran realizando **estancias en otras instituciones educativas tanto nacionales como internacionales, mientras que hay 400 estudiantes extranjeros**, una cifra que prácticamente duplica el número de beneficiarios en ejercicios anteriores.

*Iniciaron con un nuevo sistema de transporte en bicicleta compartida: [LoboBici](#).

*Se amplió el recorrido de la Ruta 2 del LoboBus, que pasa por la **Biblioteca Central** y se abrió la **Ruta 3**, que atraviesa por el corredor intermedio.

*Se **construyó la Terminal de autobuses del Sistema de Transporte Universitario (STU)**. Además se amplió su cobertura con **tres nuevas rutas**: 2 directas Complejo Cultural Universitario-Ciudad Universitaria y Centro-Ciudad Universitaria, con corridas específicas, y una ruta nueva: Cuautlancingo-Cholula-Ciudad Universitaria, con cuatro nuevas unidades.